



L'Interne du Val

LE CŒUR BATTANT DU SSA

FORCE ET RESILIENCE

Il était bien évidemment impossible de publier ce nouveau numéro sans faire référence à l'explosion du 21 juin 2023 qui a profondément bouleversé le quartier et particulièrement affecté l'École du Val-de-Grâce.

Fort heureusement pour l'École, les dégâts, conséquents, ne sont que matériels et aucune victime grave n'est à déplorer parmi les personnels militaires et civils.

Des troubles politiques de la Fronde au XVII^{ème} siècle à l'explosion du 21 juin 2023, le Val-de-Grâce a su rester debout face à l'adversité des temps.

L'École tient à remercier tout particulièrement les personnels du Service, que ce soit de l'ISSA, de la DFRI, du CESimMO comme des autres départements, qui se sont portés immédiatement au secours des premières victimes et ont fait honneur aux valeurs et aux compétences propres au SSA. La médicalisation s'est déroulée au nid des blessés jusqu'au transfert aux équipes BSPP et SAMU.

Grâce au déploiement opérationnel d'ampleur de la BSPP, à la prise en charge

efficace des blessés conjointe avec le SAMU de Paris, et à l'évaluation rapide des dégâts matériels par l'ESID et l'USID, cette situation dramatique a pu être maîtrisée avec exemplarité.



Le chantier reste en cours, rendant inaccessible la Cour d'Honneur et obligeant à maintenir fermés le musée et l'église.

Que ce soit le soir de l'explosion où il s'est dépêché immédiatement sur place ou lors de sa visite le 27 juin, au cours de laquelle les personnels de Sentinelle et du SSA lui ont été présentés, le Gouverneur Militaire de Paris a eu des mots forts et réconfortants, louant aussi bien la réaction efficace des

personnels du SSA que l'esprit de résilience des agents et des militaires de l'École.

Même si la réalité quotidienne risque d'être encore bouleversée longtemps par l'étendue des travaux, l'objectif est de reprendre un cours de vie normale.

C'est pourquoi, depuis le 26 juin, l'École a accueilli à nouveau l'organisation des formations programmées, des soutenances de thèses ainsi que des colloques, et s'apprête à défilier dans quelques jours sur les Champs-Élysées à l'occasion du 14 juillet.

EXOSAN 2023

Être médecin militaire n'est pas de tout repos. Surtout pour les élèves praticiens de l'ECN 2019 et leurs jeunes collègues internes de l'ECN 2020 inscrits en FST, accompagnés par les élèves commissaires de carrière ancrage Santé, qui se sont prêtés avec détermination et vaillance à l'exercice opérationnel grandeur nature EXOSAN de prise en charge du blessé de guerre, au camp militaire de la Valbonne du 21 au 26 mai.



Organisé sous l'égide du MC DUBOURG, professeur de médecine générale et référent pédagogique de l'exercice, et avec le soutien du CeFOS dirigé par le MC PIEPERS, cet exercice a multiplié les situations tactiques pour amener les praticiens à organiser la prise en charge, et à évacuer les différents blessés.



Une dizaine d'ateliers, incluant la prise en compte des risques NRBC, à la simulation en réalité virtuelle, en passant par l'antenne de réanimation et de chirurgie de sauvetage, permettaient aux différents groupes de praticiens de se confronter au sauvetage au combat. Sans oublier l'exercice de nuit

du 25 au 26 mai, simulée de 23h00 à 02h00, ajoutant la difficulté de l'obscurité dans l'évaluation et la prise en charge.

Ainsi le contexte des conflits de haute intensité a pu être enseigné en pratique aux praticiens élèves au cours de l'EXOSAN 2023.

Les moyens humains et matériels déployés étaient à la hauteur de l'enjeu : 97 stagiaires sur le terrain (élèves praticiens et commissaires), 70 instructeurs, ainsi que la 1ère compagnie du régiment médical, soit une centaine de militaires du RMED dont la contribution fut essentielle pour la réussite de l'exercice.



Cette édition de l'EXOSAN 2023 a tenu toutes ses promesses et a bénéficié d'une couverture médiatique d'ampleur (à découvrir sur la chaîne YouTube de Skyrock PLM, Actu Santé ou les réseaux sociaux du SSA).

Le capitaine de vaisseau américaine Sherri Rudinski, professeur de médecine d'urgence, est venu découvrir cet exercice et a prononcé une conférence devant les stagiaires afin d'illustrer la prise en charge du blessé de guerre par les Etats-Unis.

Le Directeur central, le Directeur central adjoint et plusieurs autorités du SSA ont réalisé le déplacement pour encourager les jeunes praticiens et visiter les différents ateliers.



REMISE DE DECORATIONS AU CEFOS



La cérémonie hebdomadaire des couleurs au CeFOS a été l'occasion, le vendredi 16 mai, d'une remise de décoration à trois de ses militaires. La MC PIEPERS, au nom du ministre des armées, a remis la médaille d'or de la Défense nationale au MCH GENESTA et au BC1 DESMARCHELIERS. La médaille d'argent de la Défense nationale était, par ailleurs, décernée au CC1 PASERI.

PLEIN SUCCES POUR LA FRAOS

Du 19 au 23 juin, le CeFOS a accueilli la Formation Réserve Aguerissement Opérationnelle Santé (FRAOS), au profit d'une quarantaine de réservistes présents tout au long de la semaine.

La FRAOS est destinée à l'ensemble des réservistes du SSA quelle que soit leur spécialité (aide-soignant, infirmier, pharmacien, dentiste, médecin). Il s'agit d'un temps fort du parcours de formation militaire mais aussi d'une phase de recyclage permettant l'acquisition et le maintien de compétences opérationnelles. La semaine a alterné des ateliers de remise à jour intensif des connaissances militaires (tir) et de secourisme, et des situations de zones de combat reconstituées.

CHOIX DES POSTES

Les élèves commissaires de carrière ancrage Santé réalisant leur deuxième année d'application à l'Ecole du Val-de-Grâce, au cœur de l'Académie de formation des personnels du SSA, ont procédé à leur choix de postes lors de l'amphithéâtre de classement final



qui s'est tenu le 23 juin. Ce choix les conduira dans des fonctions de soutien au profit du Service, que ce soit en contrôle de gestion, en approvisionnement ou en finances. Et cette année, le major de promotion a choisi comme point de destination : Tahiti.

ADIEU AUX ARMES DU DC SSA



Le 26 juin, une cérémonie d'adieu aux armes du MGA Philippe Rouanet de Berchoux, Directeur central du SSA a eu lieu sous la présidence du Chef d'Etat-Major des Armées, et en présence de la ministre Geneviève Darrieussecq, en Cour d'Honneur des Invalides. Le Drapeau de l'Ecole et sa garde étaient sur les rangs à cette occasion. Lors de son inspection des troupes, dans un moment émouvant et symbolique, le Directeur central agrippa le Drapeau de l'Ecole en guise d'hommage et de respect.

L'ECOLE ACCUEILLE LA CONFERENCE DES DOYENS

Le 4 juillet, l'Ecole a accueilli la Conférence des Doyens de Médecine en amphithéâtre Rouvillois, placée sous la présidence du Pr Benoît VEBER, Doyen de l'UFR Santé de Rouen, en présence du MGI Nathalie KOULMANN (DFRI). Plusieurs thématiques comme le bilan du jury national des épreuves classantes nationales (ECN) ont été abordées au cours de cette session.

Suivez l'actualité de l'Ecole sur :

<https://evdg.defense.gouv.fr> et sur  @SSA_EVDG)

VISITE MINISTERIELLE



Le 07 juin, à l'occasion de la 72^{ème} session plénière du Conseil de la Fonction Militaire du SSA, l'Ecole a eu l'honneur d'accueillir Madame Patricia MIRALLES, secrétaire d'Etat auprès du ministre des armées. Cette visite ministérielle concluait une semaine de travaux denses et portait spécifiquement sur le plan blessé pour lequel le SSA joue un rôle moteur majeur.

VISITE DU DC SCA

Le Directeur de l'Ecole a accueilli le Directeur central du SCA à l'occasion de la cérémonie de proclamation des résultats au concours d'entrée à l'Ecole des Commissaires des Armées (ECA) qui se déroulait dans l'amphithéâtre Rouvillois. Cet accueil participe de la parfaite fraternité d'armes, chère au SSA.



UN GALA DE PRESTIGE

Samedi 10 juin en présence de plusieurs autorités du Service, dont le MGA Philippe Rouanet de Berchoux, s'est déroulé le traditionnel gala des internes et des assistants de l'Ecole. Malgré une météo maussade, l'affluence était au rendez-vous. Danse, casino, et dégustation de vins : la soirée s'est conclue tard dans la nuit, au son des notes rythmées ayant transformé la salle capitulaire en véritable piste de danse.



REPAS DES PARTANTS : ECOLE ET DC SCA

Le 20 juin, l'Ecole a organisé le traditionnel repas des partants qui constitue un moment de cohésion fort. Le temps d'un déjeuner dans les jardins, il a été possible de se remémorer les grands événements marquants de l'année et de louer l'effort de tous, et de souhaiter bon vent à ceux qui seront mutés durant la période estivale. Cet été 21 personnes quitteront l'Ecole pour un nouveau parcours personnel ou professionnel. La Direction centrale du SSA a également tenu son repas des partants au Val-de-Grâce le 21 juin.

